
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00037            DEL  14/09/2018 

 

OGGETTO :    SPOSTAMENTO MERCATO SETTIMANALE DI S.SPIRITO - 

PROPOSTA 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 14 del mese di settembre, alle ore 17:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Tommaso Romano  

 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti 
 
      La 1^ Comm.ne Permanente “Sport-Cultura-Scuola-Mercati” nella seduta del 29 

Giugno u.s. ha esaminato ancora una volta la situazione di estrema pericolosità del 

mercato settimanale di Santo Spirito ubicato in via Suor Maria Lucchesi e via Umberto 

Oriolo, per la assoluta mancanza di accesso ai mezzi di soccorso e alle forze dell’ordine. 

A tali considerazioni, si aggiungono le numerose denunce inoltrate dai residenti alla 

Prefettura di Bari e alla Procura della Repubblica per la limitazione alla libertà di accesso 

alle proprie abitazioni. 

Atteso che presso l’Assessorato alle Attività Economiche si sono svolti alcuni incontri con i 

rappresentati del Municipio e le associazioni sindacali di categoria degli ambulanti, i quali si 

sono resi disponibili ad uno spostamento provvisorio, in via sperimentale, del mercato, sul 

Lungomare Cristoforo Colombo, in attesa della definitiva allocazione dello stesso su Via 

Udine, dopo la sistemazione dell’area mercatale previsto dall’espletando Accordo di 

Programma. 

 Tale soluzione è stata possibile, in quanto, l’assessore alle Attività Economiche ha 

comunicato che il maggior onere dovuto per l’occupazione di suolo pubblico demaniale è 

stato congelato e, pertanto, non vi sarà alcun aggravio economico per gli operatori 

mercatali. 

Pertanto, il mercato settimanale del mercoledì mattina di S.Spirito, dovrà essere spostato, 

in via sperimentale e provvisoria, da Via Suor Maria Lucchesi e Via Umberto Oriolo, al 

Lungomare Cristoforo Colombo, nel tratto che va dalla Piazza Roma, esclusa, alla curva del 

molo di Ponente. 

 

      Di tutto ciò si è ritenuto opportuno discuterne in assemblea consiliare……… 

  

                                              IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTE le proposte formulate dalla 1^ Comm.ne Consiliare Permanente; 

PRESO ATTO che la presente proposta non è soggetta al parere di regolarità tecnica e 
contabile, ai sensi dell’art.41 del Vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo 
e dell’art.49 del D.Lgs. n.267/00, in relazione al contenuto della proposta stessa; 
 
 

D E L I B E R A 
 
 

ESPRIMERE parere favorevole allo spostamento provvisorio ed in via sperimentale del 

mercato settimanale di S.Spirito attualmente ubicato in via in via Suor Maria Lucchesi e via 

Umberto Oriolo, sul Lungomare Cristoforo Colombo a partire dal limite di Piazza Roma 

(che viene esclusa) fino al molo di Ponente. 



 

TRASMETTERE la seguente proposta alla Rip.ne Sviluppo Economico per i conseguenziali 

adempimenti. 



 

 

Con n.8 favorevoli(Morett i ,De Matteo,Noviel lo,Di Siena,De Stasio,Di 
Lauro,Sasanel l i ,  Lomoro)  

espressi per alzata di mano su n.10 consigl ier i  present i e votant i  

n.2 voto contrar io (Cassandra-Ranier i)  
nessun voto contrario 
 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

 
Con n .8  favorevo l i  (Moret t i ,Lomoro,De Mat teo,D i  S iena,D i  Lauro ,De S tas io ,  Nov ie l lo ,Sasan e l l i )  
espress i  per  a lza ta  d i  mano su n .10  cons ig l ie r i  p resent i  e  votan t i  
n .2  voto contrar io(Cassandra -Ran ie r i )  
nessun voto  as tenuto  

 
 

 
DELIBERA 

 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 
 
 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 14 settembre  2018 

Presidente 

Passiamo ad esaminare il quarto punto all'ordine del 

giorno: “proposta di spostamento del mercato settimanale di 

Santo Spirito”. Passo la parola al consigliere Dematteo. 

 

Consigliere Dematteo 

Allora anche qui c’è ovviamente una novità, perché questa 

storia del mercato settimanale .. di Santo Spirito, che 

peraltro ha avuto anche una breve, di un giorno, 

sperimentazione pomeridiana nell’ambito della stagione 

estiva, anche questo ovviamente è uno dei problemi che ci 

portiamo avanti, infatti sia la mia campagna elettorale che 

la tua, caro presidente, è stata incentrata proprio sullo 

spostamento del mercato di Santo Spirito, perché ci sono 

ovviamente queste grosse problematiche che derivano appunto 

dalla mancanza di accesso dei mezzi di soccorso, delle 

forze dell'ordine, poi la strettezza della strada, delle 

vie che sono - ricordo – via Suon Maria Lucchesi, via 

Umberto Oriolo, che poi praticamente è via Udine. In buona 

sostanza la richiesta, e anche questa volta ci è venuto un 

po’ incontro i vari incontri che l'assessore Palone ha 

fatto con le associazioni di categoria, praticamente una 

vecchia nostra proposta anche come commissione, ma penso 

anche come Consiglio, portava, chiedeva appunto ai 

rappresentanti del commercio ambulante se avessero l’idea 

di spostarsi, cioè sposassero l’idea di spostarsi sul 

lungomare di Santo Spirito, questa idea all’inizio è stata 

accolta con una certa perplessità, però forse grazie anche 

agli auspici dell’assessorato alle attività economiche si è 

sbloccata la situazione. Perché si è sbloccata? Perché c’è 

stato un intervento proprio dell’assessorato in quanto 

dobbiamo comprendere che su via Suor Maria Lucchesi, se le 

altre strade sono di proprietà comunale, quindi è suolo 

comunale, per cui si paga una certa tassa di occupazione di 

suolo pubblico, anche se temporanea,  nel momento in cui 

c’è lo spostamento su un suolo demaniale all’occupazione di 

suolo pubblico comunale bisogna aggiungere anche 

l’occupazione, il pagamento dell’occupazione di suolo 

pubblico su area demaniale. La situazione è stata sbloccata 

dopo un ennesimo incontro che c’è stato presso appunto 

l’assessorato alle attività economiche e praticamente il 

Comune di Bari si assume, il Comune di Bari inteso proprio 

come assessorato e come Sindaco di Bari, si assume l’onere 

maggiore appunto di questa occupazione di suolo pubblico su 

area demaniale. Per cui a quel punto gli ambulanti che oggi 

occupano ovviamente quella zona incredibile di Santo 

Spirito, hanno accettato questa soluzione. Per cui la 

proposta è di spostare il mercato del mercoledì, di Santo 

Spirito, mattina ovviamente, nel tratto che va da piazza 

Roma, piazza Roma esclusa, alla curva del molo di Ponente, 

quindi questa è la proposta, con la chiusura ovviamente al 



traffico di quella zona, probabilmente la sistemazione, ma 

questa è una cosa tecnica che se la vedranno i vigili, noi 

non abbiamo competenza su questo, magari a spalliera, 

vedranno loco come fare, uno di fronte all’altro, però 

certamente la lunghezza della strada, la larghezza della 

strada è talmente tale e tanta… 

(intervento senza l'uso del  microfono non udibile) 

Assolutamente, ecco questa è una cosa che dimenticavo, però 

questo sblocco è stato anche possibile perché, siccome c’è 

stato l’accordo di programma di via Udine che prevede 

l’acquisizione di un suolo privato a suolo pubblico, però 

questo è in itinere, cioè può avvenire tra un mese come tra 

un anno, come tra due anni, però in via sperimentale 

attualmente, in attesa che si possa realizzare quell’altro 

spazio che tutto sommato non è assolutamente male, sia come 

allocazione, sia come disposizione finale delle bancarelle 

degli ambulanti, in via sperimentale si è cercata questa 

soluzione che è stata appunto accettata sia dalle 

associazioni di categoria degli ambulanti, sia 

dall’assessorato alle attività economiche. 

 

Presidente 

Grazie Dematteo. È aperta la discussione, ci sono 

interventi? Cassandra prego.  

Consigliere Cassandra 

Voterò contrario a questo punto perché sono convinto che il 

problema del mercato praticamente verrà solo spostato e 

assolutamente non verrà risolto. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere. Se non ci sono altri interventi 

passiamo alla votazione. Ranieri. 

 

Consigliere Ranieri 

Mi associo all’intervento di Cassandra perché la zona di 

Santo Spirito non è risolvibile in una maniera così 

semplicistica, anche se apparirebbe un lavoro derivato da 

richiesta dei commercianti, che fanno i loro interessi, ma 

credo che probabilmente si peggiorerà la situazione 

spostandolo sul lungomare perché nelle giornate di forte 

maestrale ci sarà da vedere come si risolverà last minute 

la questione. Quindi voterò contrario. 

 

Presidente 

Passiamo alla votazione, chi è favorevole alla proposta 

illustrata dal consigliere Dematteo? Dilauro, Destasio, 

Disiena, Lomoro, Noviello, Moretti, Dematteo e Sasanelli. 

Chi è contrario? Cassandra e Ranieri.  

Nessun astenuto. 

Votiamo l'immediata esecutività del provvedimento? Gli 

stessi di prima. 
Emme Effe Engineering srl - Bari   



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

27/09/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 27/09/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 27/09/2018 al 11/10/2018. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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